

**To the Hon. Mark Carney, Prime Minister of Canada  
May 7, 2025**

**Subject: Canada Must Deliver on Its Promise to Autistic People - Starting with the Speech from the Throne**

**Dear Prime Minister Carney,**

Congratulations on your election. As you prepare to chart a new course for Canada, we urge you to **use your first Speech from the Throne on May 27 to publicly reaffirm your government's commitment to Canada's Autism Strategy**—and to back it with action.

We write on behalf of Autism Alliance of Canada, the national coalition advancing the rights, well-being, and inclusion of Autistic people and their families. With members spanning every province and territory, we are the country's largest cross-sector voice on autism policy—uniting researchers, clinicians, self-advocates, families, service providers, and policy leaders.

Your government's platform made no mention of Autistic Canadians—over one million people—and the millions of family members who support them. This silence sends a worrying signal that their needs are not a priority. At a time when the global conversation on autism is being hijacked by misinformation and harmful rhetoric, Canada must lead with clarity, compassion, and commitment.

In 2024, Canada released its first-ever **Autism Strategy**, following decades of tireless advocacy. It was a milestone, but it came without the investment, timelines, or accountability required to make it real. Your leadership is now critical to ensure this long-awaited commitment moves beyond symbolic recognition to tangible progress.

Its absence from your party's election platform raises serious concerns about your government's commitment to that implementation. Autistic people and their families cannot afford more delay.

Across Canada, Autistic people continue to face unacceptable barriers: long wait times for diagnosis and services, exclusion from classrooms and workplaces, a critical shortage of appropriate housing, and a lack of culturally relevant services. These inequities fall hardest on those with complex needs, low incomes, and intersecting identities.

The Strategy acknowledges these barriers. But without meaningful implementation, it risks becoming yet another government document that gathers dust instead of driving change. Recognition without action is not progress, it's paralysis.

And this is no longer just a matter of policy—it is a matter of law.

In 2023, Parliament passed the **Federal Framework on Autism Spectrum Disorder Act (Bill S-203)** with unanimous, cross-party support. This legislation mandates:

- Development and implementation of a national autism framework
- Cross-ministerial and intergovernmental collaboration, including with Indigenous governments
- A five-year report tracking progress and identifying gaps

The legislation rightly positions autism as a cross-cutting, whole-of-government issue. Responsibility for delivery now rests with your Cabinet - across Health, Finance, National Revenue, Employment and Social Development, and more. This framework is not aspirational. It is legislated. And your government is now accountable for its delivery.

Autistic people in Canada deserve more than hopeful words. They deserve bold, coordinated action—and to see their government treat autism as the national priority it promised.

We urge you to:

1. Affirm your government's commitment to the Autism Strategy in the May 27th Speech from the Throne
2. Back that commitment with timelines, investment, and measurable outcomes
3. Ensure implementation is transparent, accountable, and aligned with your legal obligations under Bill S-203

Canada's Autism Strategy is a rare chance to drive lasting, systemic change. But without leadership and investment, Autistic people will continue to fall through the cracks.

This is your moment to lead with urgency and purpose.

To support this effort, we've outlined specific, actionable recommendations aligned with ministerial mandates. These are just a starting point, not a comprehensive plan, but they represent immediate opportunities for impact. A full summary is attached.

Sincerely,

Autism Alliance of Canada

**À l'Hon. Mark Carney, Premier Ministre du Canada**  
**7 mai 2025**

**Objet : Le Canada doit tenir ses promesses envers les personnes autistes, à commencer par le discours du Trône**

**Monsieur le premier ministre Carney,**

Nous vous félicitons pour votre élection. Alors que vous vous apprêtez à tracer une nouvelle voie pour le Canada, nous vous invitons à profiter de votre **premier discours du Trône, le 27 mai prochain, pour réaffirmer publiquement l'engagement de votre gouvernement envers la Stratégie pour l'autisme au Canada** et à le concrétiser par des mesures concrètes.

Nous vous écrivons au nom de l'Alliance canadienne de l'autisme, la coalition nationale qui défend les droits, le bien-être et l'inclusion des personnes autistes et de leurs familles. Fort de membres dans toutes les provinces et tous les territoires, nous sommes la plus grande voix intersectorielle du pays en matière de politique sur l'autisme, réunissant des chercheurs, des cliniciens, des personnes autistes militantes, des familles, des prestataires de services et des responsables politiques.

Le programme électoral de votre gouvernement ne fait aucune mention des Canadiens et Canadiennes autistes, qui sont plus d'un million, ni des millions de membres de leur famille qui les soutiennent. Ce silence envoie un signal inquiétant, laissant entendre que leurs besoins ne sont pas une priorité. À l'heure où le débat mondial sur l'autisme est détourné par la désinformation et les discours nuisibles, le Canada doit faire preuve de clarté, de compassion et d'engagement.

En 2024, le Canada a publié sa toute première **Stratégie pour l'autisme**, après des décennies de plaidoyer inlassable. Il s'agissait d'une étape importante, mais elle n'était accompagnée ni des investissements, ni des échéanciers, ni de la reddition de compte nécessaires pour la concrétiser. Votre leadership est maintenant essentiel pour que cet engagement tant attendu passe de la reconnaissance symbolique à des progrès tangibles.

Son absence dans le programme électoral de votre parti soulève de sérieuses inquiétudes quant à l'engagement de votre gouvernement à la mettre en œuvre. Les personnes autistes et leurs familles ne peuvent se permettre d'attendre davantage.

Partout au Canada, les personnes autistes continuent de se heurter à des obstacles inacceptables : longs délais d'attente pour obtenir un diagnostic et des services, exclusion des salles de classe et des milieux de travail, pénurie critique de logements adaptés et manque de services adaptés à leur culture. Ces inégalités touchent le plus durement les personnes ayant des besoins complexes, de faibles revenus et des identités intersectionnelles.

La Stratégie reconnaît ces obstacles. Cependant, sans une mise en œuvre significative, elle risque de devenir un autre document gouvernemental qui prendra la poussière au lieu de susciter le changement. La reconnaissance sans action n'est pas un progrès, c'est de l'immobilisme.

Et ce n'est plus seulement une question de politique, c'est une question de droit.

En 2023, le Parlement a adopté la **Loi sur le cadre fédéral relatif au trouble du spectre de l'autisme (projet de loi S-203)** à l'unanimité et avec le soutien de tous les partis. Cette loi prévoit :

- l'élaboration et la mise en œuvre d'un cadre national pour l'autisme;
- une collaboration interministérielle et intergouvernementale, y compris avec les gouvernements autochtones
- un rapport quinquennal faisant le point sur les progrès réalisés et identifiant les lacunes

La loi positionne à juste titre l'autisme comme une question transversale qui concerne l'ensemble du gouvernement. La responsabilité de sa mise en œuvre incombe désormais à votre cabinet, notamment aux ministères de la Santé, des Finances, du Revenu national, de l'Emploi et du Développement social. Ce cadre n'est pas une simple aspiration. Il est inscrit dans la loi. Et votre gouvernement est désormais responsable de sa mise en œuvre.

Les personnes autistes au Canada méritent plus que des paroles d'espoir. Elles méritent des mesures audacieuses et coordonnées, et elles méritent que leur gouvernement traite l'autisme comme une priorité nationale, tel qu'il l'a promis.

Nous vous exhortons à :

1. affirmer l'engagement de votre gouvernement envers la Stratégie pour l'autisme dans le discours du Trône du 27 mai;
2. appuyer cet engagement par des échéanciers, des investissements et des résultats mesurables; et
3. à veiller à ce que la mise en œuvre soit transparente, responsable et conforme à vos obligations légales en vertu du projet de loi S-203.

La Stratégie pour l'autisme au Canada est une occasion rare d'apporter des changements systémiques durables. Cependant, sans leadership ni investissement, les personnes autistes continueront d'être laissées pour compte.

C'est le moment pour vous de prendre les devants avec urgence et détermination.

Pour appuyer cet effort, nous avons formulé des recommandations précises et réalisables qui cadrent avec les mandats ministériels. Il ne s'agit que d'un point de départ, et non d'un plan

complet, mais ces recommandations représentent des occasions immédiates d'avoir un impact. Vous trouverez un résumé complet ci-joint.

Cordialement,

L'Alliance canadienne de l'autisme

*Le français suit.*

## **BRIEF: Autism Alliance of Canada: Policy Solutions to Implement Canada's Autism Strategy: Quick Wins and Federal Actions**

*Updated May 2025*

Autism Alliance of Canada is calling on the federal government to fulfill the intent of **Bill S-203** and ensure that the **National Autism Strategy** becomes a fully funded, accountable, and operational plan.

The following are **just a selection of quick wins** that demonstrate how immediate, targeted federal action can support Autistic people and their families. These recommendations are not exhaustive. Much more work is needed to build a coordinated, cross-government approach that reflects the diversity and complexity of Canada's autism community.

### **Government-Wide Implementation Measures**

1. **Integrate the NAS into ministerial mandate letters**, directing departments and agencies to prioritize autism inclusion.
2. **Allocate dedicated funding** to support implementation across health, housing, employment, and social services.
3. **Establish strong accountability mechanisms**, including progress reporting to Parliament and public transparency.
4. **Engage Autistic individuals and their families** throughout implementation to ensure lived experience drives every policy decision.

### **Cross-Ministerial Recommendations: Selected Quick Wins**

#### **1. Minister of Finance & Minister of National Revenue**

- Reform the Disability Tax Credit (DTC) to align with a single federal disability status and end unnecessary reassessments for lifelong diagnoses.
- Expand professional eligibility for completing DTC assessments.

## **2. Minister of Families, Children and Social Development**

- Make the Canada Caregiver Credit refundable, supporting low-income families.
- Increase the Child Care Expense Deduction to reflect actual costs of autism-specific care.

## **3. Minister of Employment, Workforce Development and Disability Inclusion**

- Expand and extend the Ready, Willing, and Able Program through 2030.
- Increase the Canada Workers Benefit Disability Supplement to \$2,500.
- Continue to invest in Employment Works to ensure consistent, nationwide access to inclusive employment pathways

## **4. Minister of Health**

- Invest \$5.5 million annually to train community physicians in autism diagnosis and support to help decrease autism diagnostic wait times.
- Integrate autism care into mainstream healthcare delivery systems.

## **5. Minister of Housing, Infrastructure and Communities**

- Build 10,000 new autism-appropriate housing units.
- Mandate autism-informed design in affordable housing and expand the Home Accessibility Tax Credit to include cognitive/sensory needs.

## **6. Minister of Indigenous Services & Crown-Indigenous Relations**

- Co-develop an Indigenous-specific Autism Strategy, led by Indigenous communities, and appoint a federal representative to support this process.

## **7. Minister of Innovation, Science and Industry**

- Fund training for 1,000 Autism Support Workers annually, with \$9,000/year subsidies to participating colleges.

## **8. Minister of Diversity, Inclusion and Persons with Disabilities**

- Enhance the Canada Disability Benefit using the Market Basket Measure to reflect real living costs.

## **9. Prime Minister & Privy Council Office**

- **Enforce accountability under Bill S-203**, including measurable goals and public reporting, ensuring the NAS becomes a binding policy tool, not a symbolic gesture.

## **RÉSUMÉ : Alliance canadienne de l'autisme : solutions stratégiques pour mettre en œuvre la Stratégie pour l'autisme au Canada – mesures rapides et actions fédérales**

*Mise à jour : mai 2025*

L'Alliance canadienne de l'autisme demande au gouvernement fédéral de respecter l'intention du **projet de loi S-203** et de veiller à ce que la **Stratégie pour l'autisme au Canada** devienne un plan pleinement financé, responsable et opérationnel.

Voici **une sélection d'actions à gains rapides** qui démontrent comment des mesures fédérales immédiates et ciblées peuvent aider les personnes autistes et leurs familles. Ces recommandations ne sont pas exhaustives. Il reste encore beaucoup à faire pour élaborer une approche coordonnée et pangouvernementale qui reflète la diversité et la complexité de la communauté de l'autisme au Canada.

### **Mesures de mise en œuvre à l'échelle du gouvernement**

1. **Intégrer la Stratégie pour l'autisme au Canada dans les lettres de mandat ministérielles**, en demandant aux ministères et aux organismes de donner la priorité à l'inclusion des personnes autistes.
2. **Allouer des fonds propres** pour soutenir la mise en œuvre dans les domaines de la santé, du logement, de l'emploi et des services sociaux.
3. **Mettre en place des mécanismes de responsabilisation solides**, notamment des rapports d'étape au Parlement et la transparence publique.
4. **Impliquer les personnes autistes et leurs familles** tout au long de la mise en œuvre afin de garantir que chaque décision politique soit fondée sur l'expérience vécue.

### **Recommandations interministérielles : quelques actions à gains rapides**

#### **1. Ministère des Finances et ministre du Revenu national**

- Réformer le crédit d'impôt pour personnes handicapées (CIPH) afin de l'aligner sur un statut d'incapacité fédéral unique et de mettre fin aux réévaluations inutiles pour les diagnostics à vie.
- Élargir les critères d'admissibilité des professionnels pour l'évaluation du CIPH.

#### **2. Ministère de la Famille, des Enfants et du Développement social**

- Rendre le crédit canadien pour aidants naturels remboursable, afin de soutenir les familles à faible revenu.
- Augmenter la déduction pour frais de garde d'enfants afin de refléter les coûts réels des soins propres à l'autisme.

### **3. Ministère de l'Emploi, du Développement de la main-d'œuvre et de l'Inclusion des personnes handicapées**

- Étendre et prolonger le programme Prêts, disponibles et capables jusqu'en 2030.
- Augmenter le supplément pour personnes handicapées de l'Allocation canadienne pour les travailleurs du Canada à 2 500 \$.
- Continuer à investir dans le programme Spectre Emploi afin de garantir un accès cohérent, à l'échelle nationale, à des parcours d'emploi inclusifs.

### **4. Ministère de la Santé**

- Investir 5,5 millions de dollars par an pour former les médecins communautaires au diagnostic et au soutien de l'autisme afin de réduire les temps d'attente pour le diagnostic de l'autisme.
- Intégrer la prise en charge de l'autisme dans les systèmes généraux de prestation de soins de santé.

### **5. Ministère du Logement, de l'Infrastructure et des Collectivités**

- Construire 10 000 nouvelles unités de logement adaptées à l'autisme.
- Rendre obligatoire la conception de logements abordables tenant compte de l'autisme et étendre le crédit d'impôt pour l'accessibilité domiciliaire aux besoins cognitifs et sensoriels.

### **6. Ministère des Services aux Autochtones et des Relations Couronne-Autochtones**

- Élaborer conjointement une Stratégie pour l'autisme propre aux Autochtones, sous la direction des communautés autochtones, et nommer un représentant fédéral pour soutenir ce processus.

### **7. Ministère de l'Innovation, des Sciences et de l'Industrie**

- Financer la formation de 1 000 travailleurs de soutien en autisme par an, avec des subventions de 9 000 \$ par an aux établissements scolaires participants.

### **8. Ministère de la Diversité, de l'Inclusion et des Personnes handicapées**

- Améliorer la prestation canadienne pour les personnes handicapées en utilisant la mesure du panier de consommation pour refléter le coût réel de la vie.

### **9. Premier ministre et Bureau du Conseil privé**

- **Renforcer la responsabilité dans le cadre du projet de loi S-203**, y compris les objectifs mesurables et les rapports publics, en veillant à ce que la Stratégie pour

l'autisme au Canada devienne un outil politique contraignant, et non un geste symbolique.